
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses 
 

für Öffentliche Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 
 

am Donnerstag, dem 27. November 2008 
 

im Gemeindezentrum 

Beginn: 19.30 Uhr   Ende:  21.21 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
 
  Herr Heinrich Kühl 
 
 Gemeindevertreter 
 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
  Herr Markus Meyer 
  Herr Hans Jochen Seligmann 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 
  Herr Heribert Hanisch 
  Herr Manfred Saggau 
  Frau Claudia Schiffler 
 
 Außerdem anwesend: 
 
 Gemeindevertreter 
 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Michael Rohwer  -  ab 20.30 Uhr 
  Herr Gerd Schwarz 
 
 von der Verwaltung 
 
 Sachgebietsleiter I der Stadt Neumünster Herr Klaus Buchholz 
 - Protokollführer Herr Heinz-Jürgen Friedrichsen 
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Tagesordnung: 

 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.1.  Information über die Tagesordnung 
  
 2.2.  Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 
  
 2.3.  Fragen, Vorschläge, Anregungen zu Angelegenheiten, die nicht auf der Tagesordnung stehen 
  
 3.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am  

27. November 2008 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11. September 2008 
  
 5.  Anfragen 
  
 6.  Anträge 
  
 7.  Bericht des Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Anschaffungen für den Bauhof 
  
 8.1.  Anschaffung eines Treckers (Anlage 1) 
  
 8.2.  Anschaffung eines Böschungsmähers (Anlage 2) 
  
 9.  Angebot zur Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeuges 

- Bericht des Ausschussvorsitzenden 
  
 10.  Verbesserung des touristischen Radwegweisungssystems entlang des Ochsenweges und im  

südlichen Kreisgebiet Rendsburg-Eckernförde 
Anlage 3:  Schreiben des Kreises Rendsburg-Eckernförde vom 28.04.2008 
Anlage 4:  Übersichtskarte 

  
 11.  Kooperationsvereinbarung zwischen den Gemeindefeuerwehren Arpsdorf, Aukrug, Ehndorf,  

Padenstedt und Wasbek 
Vorlage: 0027/2008/DS 

  
 12.  Spielgeräte - Spielplatz Kiebitzweg 

-  Anlage wird nachgereicht  - 
  
 13.  Sonstiges 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende - Herr Kühl - begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
 
 2 . Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Fragen vor. 
 
 
 
 2.1 . Information über die Tagesordnung 

 
Herr Buchholz informiert über Änderungen im Ablauf gemäß der Geschäftsordnung. 
 
 
 
 2.2 . Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 

 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 2.3 . Fragen, Vorschläge, Anregungen zu Angelegenheiten, die nicht auf der  

Tagesordnung stehen 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 27. November 2008 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11. September 2008 

 
Herr Peter Mohr weist darauf hin, dass seine Anwesenheit als Gemeindevertreter in der  
Niederschrift nicht vermerkt worden ist. 
Die Niederschrift ist entsprechend zu berichtigen. 
 
Außerdem wird um Berichtigung zu Punkt 4.1.4 wie folgt gebeten: 
 
 streiche:   „Gemeindevertreter Herr Mohr“ 
 setze:  „Bürgermeister Herr Nützel“. 
 
Die Niederschrift wird in der nun vorliegenden Fassung angenommen bei 1 StE. 
 
 
 
 5 . Anfragen 

 
Anfragen liegen nicht vor. 
 
 
 
 6 . Anträge 

 
Anträge liegen nicht vor. 
 
 
 
 7 . Bericht des Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

 
7.1 Bericht des Vorsitzenden 
 
7.1.1 Herr Kühl teilt mit, dass eine Verkehrsschau stattfand. 
 Der Bürgermeister, Herr Nützel, wird darüber der Gemeindevertretung berichten. 
 
 -  Zum Thema „Nordeinfahrt Lindenweg“ wird es ein erneutes Treffen geben. 
 
 -  Für die öffentliche Fläche am Bolzplatz Kiebitzweg wurde ein Antrag auf 
    Überwegung bei der Raiffeisenbank genehmigt. 
    Ein entsprechender Haushaltsansatz steht zur Verfügung. 
 
 -  Die Befestigung des Walls am Kinderspielplatz mit Betonpalisaden ist 
    denkbar, wenn beim Eingang Gummiauflagen als Schutz angebracht werden. 
 
 -  Die Angelegenheit Sportverein wurde zurückgestellt. 
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7.1.2 Für den erforderlichen Erwerb von Lkw-Führerscheinen durch Angehörige 
 der FF Wasbek soll ein Zuschuss von jeweils 2.000,00 Euro für Führerschein- 
 Anwärter gewährt werden. 
 Die Eigenkosten werden ca. 1.000,00 Euro bis 1.500,00 Euro betragen. 
 Die erwartete Änderung der gesetzlichen Regelung wird zu höheren Kosten 
 (ca. 10.000,00 Euro je Fall) führen. 
 
 
7.1.3 Zum Thema „Frau Kammer, Kiebitzweg“ erfolgt ein Gespräch mit dem 
 Gemeindearbeiter. 
 
 
7.1.4 Die Stühle für die Märchenbühne wurden bei der Firma Möbel-Brügge bestellt. 
 
 
7.1.5 Folgende Namen der Wildschadenschätzer wurden der Stadt gemeldet: 
 
 a)  Wild- und Jagdschadenschätzer 
      - Hauke Göttsch 
      - Stellvertreter: Rainer Beckmann 
 
 b)  Forstsachverständigenschätzer: 
      - Jens Brandt. 
      - Detlef Beckmann 
 
 
7.1.6 Herr Kühl verliest ein Schreiben des Kirchenvorstandes, der der Einrichtung 
 von vier Parkplätzen an der Kirche zustimmt, darunter ein Behindertenparkplatz. 
 Im Rahmen der Diskussion schlägt Herr Hanisch das Einkürzen des Buschwerkes 
 vor, damit schräg geparkt werden kann. 
 Herr Ehmke weist auf den bestehenden Beschluss hin. 
 
 
7.1.7 Dem Vorsitzenden liegt ein Antrag der BMW auf Beleuchtung des Ehrenmales vor. 
 Herr Saggau weist ergänzend darauf hin, dass ein vorhandener Gedenkstein 
 (von 1878 ?) in das Ehrenmal integriert werden sollte. 
 Zur geplanten Befestigung der Anlage soll eine Begehung stattfinden. 
 
 
7.1.8 Zur Vergabe des Ehrenpreises 2008 der Gemeinde Wasbek ist kein Vorschlag 
 eingegangen. 
 
 
7.1.9 Herr Kühl dankt der Verwaltung für die gute Zusammenarbeit. 
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 8 . Anschaffungen für den Bauhof 

 
 8.1 . Anschaffung eines Treckers (Anlage 1) 

 
Beschluss: 
 
Dem Vorsitzenden liegen mehrere Angebote zum geplanten Kauf eines Treckers für den  
Bauhof vor. 
Für die Inzahlungnahme des vorhandenen Treckers wurden 19.000,00 Euro bzw.  
20.000,00 Euro angeboten. 
 
Die Vor- und Nachteile der angebotenen Trecker werden ausführlich diskutiert. 
 
Es wird darauf verwiesen, dass im Haushalt 60.000,00 Euro für diese Beschaffungsmaßnahme 
veranschlagt worden sind. 
 
Dem Antrag des Vorsitzenden 
 
 „Der Gemeindevertretung wird empfohlen, der Anschaffung eines Kommunal- 
   treckers bei einer Zuzahlung von maximal 60.000,00 Euro zuzustimmen“ 
 
wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
 
 8.2 . Anschaffung eines Böschungsmähers (Anlage 2) 

 
Beschluss: 
 
Der Vorsitzende erläutert den Sachstand. 
 
Die Diskussion ergibt folgende Alternativen: 
 
-  Neukauf eines Böschungsmähers 
-  Reparatur des vorhandenen Gerätes 
-  Vergabe der Arbeiten. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt einstimmig, dass zunächst die Möglichkeit einer Reparatur des 
vorhandenen Gerätes geprüft werden soll. 
Danach wären die Kosten für eine Vergabe der Arbeiten zu prüfen. 
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 9 . Angebot zur Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeuges 

- Bericht des Ausschussvorsitzenden 
 
 
Beschluss: 
 
Herr Kühl berichtet über den Sachstand. 
 
Nach dem für 2009 geplanten Kauf eines Fahrgestells für ein neues Feuerwehrfahrzeug  
(verschiedene Anbieter) erfolgt der noch zu planende Aufbau. Für die Planung und Aus-
schreibung des Fahrzeuges bietet die Berufsfeuerwehr Neumünster Unterstützung an. 
 
Herr Rohwer erläutert die Veranschlagung der Maßnahme im Haushalt. 
 
Über folgenden Antrag wird abgestimmt: 
 
 „Der Gemeindevertretung wird die Anschaffung eines neuen 
   Feuerwehrfahrzeugs empfohlen. 
   Vor der Entscheidung der Gemeindevertretung sind die noch 
   fehlenden umfassenden Informationen vorzulegen.“ 
 
Herr Kühl nimmt nicht an der Abstimmung teil. 
 
Abstimmung:  Einstimmige Zustimmung. 
 
 
 
 
 10 . Verbesserung des touristischen Radwegweisungssystems entlang des Ochsen-

weges und im südlichen Kreisgebiet Rendsburg-Eckernförde 
Anlage 3:  Schreiben des Kreises Rendsburg-Eckernförde vom 28.04.2008 
Anlage 4:  Übersichtskarte 

 
 
Beschluss: 
 
Nach eingehender Diskussion über die vorliegenden Unterlagen stimmt der Ausschuss dem 
nachstehenden Antrag einstimmig zu: 
 
  „Der Gemeindevertretung wird empfohlen, der Teilnahme 
    an dem Projekt Radwegweisungssystem zuzustimmen“. 
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 11 . Kooperationsvereinbarung zwischen den Gemeindefeuerwehren Arpsdorf,  

Aukrug, Ehndorf, Padenstedt und Wasbek 
Vorlage: 0027/2008/DS 

 
Beschluss: 
 
Herr Kühl verliest den Entwurf der Kooperationsvereinbarung und beantwortet einige Fragen. 
 
Dem Antrag 
 
  „Der Gemeindevertretung wird die Zustimmung zur 
    Kooperationsvereinbarung zwischen den Gemeinde- 
    feuerwehren Arpsdorf, Aukrug, Ehndorf, Padenstedt 
    und Wasbek empfohlen“ 
 
wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
 12 . Spielgeräte - Spielplatz Kiebitzweg 

-  Anlage wird nachgereicht  - 
 
Beschluss: 
 
Das vom Vorsitzenden erläuterte Spielgeräteangebot wird diskutiert. 
Herr Rohwer weist auf die verfügbaren Haushaltsmittel hin (15.000,00 Euro). 
 
Dem Antrag 
 
  „Die Verwaltung soll prüfen, welche Erweiterung 
    des Spielplatzes unter Berücksichtigung der 
    räumlichen Gegebenheiten im Rahmen der 
    veranschlagten Haushaltsmittel möglich ist“ 
 
wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
 13 . Sonstiges 

 
13.1 Herr Kühl teilt mit: 
 
 -  Frau Drobny wünscht sich für die Kita eine Hügelrutsche. 
    Eine Prüfung soll erfolgen. 
 
 -  Die Turnhalle ist noch wegen eines Wasserrohrbruches gesperrt. 
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 -  Alle Vereine sind zum 05. Januar 2009, 19.30 Uhr, zur Absprache 
    der Jahresterminplanung eingeladen worden. 
 
 
13.2 Die Welle Nord des NDR veranstaltet am 28. März 2009 erneut die 
 Aktion „Unser Dorf soll schöner werden“. 
 Die Teilnahme von Wasbek wird durch den Ausschuss einstimmig bejaht. 
 Die Feuerwehr wird die Vorbereitungen durchführen. 
 
 
13.3 Zum Thema „Jugendheim“ gibt es folgende Mitteilungen: 
 
 -  Die Lichtanlage ist wieder defekt. 
 
 -  Die Musikanlage ist ebenso wieder defekt. 
    Nach Mitteilung von Herrn Rohwer wurden für die Unterhaltung des 
    Jugendheimes 10.000,00 Euro veranschlagt, um den Standard halten 
    zu können. 
    Der Vorsitzende schlägt vor, dass der Bürgermeister eine Prüfung der 
    Musikanlage veranlassen sollte. 
 
 -  Die Heizungsanlage arbeitet wieder zuverlässig. 
 
 
13.4 Herr Kühl teilt mit, dass die Hohenwestedter Sparkasse Defibrillatoren 
 gespendet hat. Ein Gerät befindet sich im Vorraum der Bank. 
 
 
13.5 Herr Hanisch weist darauf hin, dass im Krusenhofer Weg Richtung 
 Freesencenter das Parken von Lkw’s stark zunimmt. 
 Die Entwicklung sollte beobachtet werden. 
 
 
13.6 Herr Saggau empfiehlt für den Durchgangsweg im Bereich „Lüttdörp“ 
 die Anbringung eines Hinweisschildes Richtung Bahnhof. 
 
 
 

 

Heinrich Kühl Heinz-Jürgen Friedrichsen 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
 
 
 

Ende der Sitzung:   21:21 Uhr  
 


